

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

Dónde no tenemos corresponsal, 75 cts. al mes

Alicante: Viernes 9 de Noviembre 1917

Tocando a vísperas

La hora fatal se aproxima, el instante de funestos desenlaces se acerca con su guadarrama despiadada y feraz; cuantos al ser arrastrados por ella creerán morir para resucitar en mejor vida política. Que sería de nosotros si no fuera por las ilusiones!

La situación por que atraviesa España, la falta de hombres sanos y altamente morales impone la necesidad absoluta, en días como el domingo, de reinar la libertad más completa para que cada uno de por sí ejerza sin remordimientos de conciencia el libre sufragio; nada de ampararse en el poder despótico y oligárquico que lo envuelva y avasalla todo sino apartándose de él llevar a que rigan nuestros destinos hombres de entereza y pulera moralidad.

Aquí hemos hecho mención, honrandonos así mismo, de los que como D. Antonio Bone Luque, D. Ángel Herrero Salmerón, D. Francisco Pérez García, D. Santiago Soler Asensi, D. Juan Albert López y D. Juan Bueno Sales, formarán el nuevo Ayuntamiento en 1918 presididos por el primero, amén de otros muchos más tan conocidos como estos, y hoy que ya sabemos a ciencia cierta su designación no hemos de omitir al que por sus cualidades de intelectualidad y nobleza irá también a formar con ellos la medida sana y vigorosa de aquella casa.

D. Florentino de Elizalde y España, Presidente de la Asociación de la Prensa Alicantina, nuestro querido maestro, ex-concejal del Ayuntamiento de Alicante y Ex-Presidente de la Diputación Provincial, accediendo a las exigencias del partido en que milita y que con tanto acierto dirige D. Antonio Martínez Torrejón y López de Ayala presenta su candidatura por el distrito del Carmen; nadie se atreverá a discutirle la victoria que sus propias fuerzas le deparan.

¿Qué decir del Sr. Elizalde que no sea por todos conocido?

Su historia política llena de fechas memorables para él y para los alicantinos le dán derecho a lo que pretende puesto que de su actuación a igual que en otros tiempos no puede

esperarse más que mucho y muy beneficioso.

Esta figura pues, viene a ser la que completa el núcleo honorable de nuestros ediles que bajo las indicaciones del primero han de procurar, nos consta así, aliviar lo más posible la afflictiva situación por que pasa Alicante en momentos tan críticos como el presente.

Felicitemos ya los alicantinos de nuestra propia suerte, una más necesaria y bienhechora que en la actualidad.

En estas elecciones ha ocurrido lo más absurdo que pensar se pueda: las figuras de verdadero prestigio se han apartado por imposición parada paso a los desconocidos e indocumentados.

El fracaso será su merecida recompensa.

CHISPAZOS

Aseguran los rotativos madrileños (como dicen los cronistas curiosos) que los ministros catalanes señores Rodés y Ventosa, usan sus membretes en lenguaje catalán en todos los documentos que manejan; y con este motivo reina el disgusto entre la familia ministerial.

A nosotros nos parece muy lógico que siendo como son regionalistas los mencionados señores, traten de poner en vigor su idioma y sus costumbres y no tendría nada de extraño que en uno de los consejos que celebren se cejen de que si les mandan chistes del BARCO son más dociles para el conocimiento que las otras.

En una palabra; que aún hemos de ver un Decreto en catalán y una reunión de ministros que no se entiendan unos a otros.

Se asegura que la guerra europea terminará pronto, cosa que pone de muy mal humor a los acaparadores de subsistencias, puesto que, está próximo el fin de sus grandes negocios.

Al terminar el desastre mundial

se posibilitará arrostrar la crisis ob-
ligatoria a que obliga a que los
comerciantes se quiten obsequios
que cobran en el resto del mundo.
que es la que va a dar la orientación

DIARIO DE LA TARDE
Independiente
y de cultura popular.
Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atavío do, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Recogida y Administración:
Calle de Castafios, 55
No se devuelven los originales
aunque no se publiquen.

Pagos por adelantado

Josefa Aracil Santacreu
Profesora en Partos

PLAZA DE HERNAN CORTES, NUM. 4. 1.º — ALICANTE

entre los explotados surgió el desas-
tre entre los explotadores.

Va tandas viene el reir.

CENTELLAS

*Veremos ocho días después
de las elecciones lo que les
ha ocurrido a esos sabio-
dos profetas que no dán pis-
to bola.*

Señor Alcalde

A consecuencia de la lluvia habida en días pasados hay muchas calles, por no decir casi todas, en un estado tal de barro que están completamente intransitables.

Recordamos que en otras épocas al día siguiente de llover ha salido una brigada de obreros municipales con sus herramientas y carros para limpiandolas y evitar se formen esas nubes de polvo tan tremendas que hacen imposible la vida hasta aun dentro de las mismas casas.

No se podría ahora hacer lo mismo?

Si S. E. dá las órdenes oportunas para que esto se lleve a efecto sin perder tiempo será de gran beneficio para el vecindario en general que constantemente está pidiendo lo que es muy justo sea concedido.

Muchos de los candidatos que se presentan no han retirado su candidatura por la disciplina de quien manda que bien pudiera ser mandado.

Natalicio

Felizmente dio a luz ayer a un robusto niño la virtuosa dama doña Coucha Santamaría Ferrando esposa

de nuestro particular y distinguido amigo D. Andrés Jover.

Tanto la madre como el recién nacido gozan del más perfecto estado de salud.

Por tan fausto acontecimiento felicitamos a los venturosos padres.

El Cardenal Cisneros

Ayer hizo el cuarto centenario de la muerte de este ilustre franciscano, Fray Francisco Giménez de Cisneros que tanto figuró en sus tiempos.

Al principio de la Edad Media cuando España llegó a su mayor poderío bajo la dominación de los Reyes Católicos fue confesor de Sofía Isabel la Católica y solo por sus virtudes llegó a tan alto cargo este humilde y benévolo franciscano.

Por sus excepcionales dotes de talento y laboriosidad llegó a la Regencia del trono y como obediencia aceptó la mitra.

Labor árdua sería biografizar la vida de este glorioso hombre cuya memoria vivirá siempre en los españoles por ser acreedor al mejor de los recuerdos, con tal motivo dedicamos las presentes líneas a este ilustre antepasado.

Guía electoral

En la imprenta de este periódico Gatafios 55 se halla a la venta y al precio de cincuenta céntimos la Guía electoral de los Sres. Miguel y Emigdio Tato Amat conteniendo las instrucciones para Candidatos, apoderados e interventores.

Aviso al público

Se compra papel viejo a 1'25 pesetas arroba.—Trapos de paño y lana, a 60 céts. kilo.—Metal viejo a 1'50 ptas. kilo.—Cobre a 2'50 ptas. kilo.—Plomo a 50 céts. kilo.—Lana de colchón a 2 ptas. kilo.—Calle de Artilleros, 17.—(Baratillo).

En plena Guerra Mundial

IMPORTANTES NOTICIAS

Lo de siempre

Inglatera y los neutrales

Estamos enterados, perfectamente del fin que persigue Inglaterra al querer hacer pasar a los países neutrales, ante el mundo, como un extenso campo de intrigas alemanas. Se quiere con ello hacer imposible la vida a aquellos que aún no hemos creído conveniente desenvainar la espada en esta guerra, agrupándonos alrededor de este bando o de otro. Esa es la finalidad que se quiere alcanzar y por esto debemos permanecer alerta, recogiendo todas cuantas intemperancias se pueden cocer en cerebros de la Entente, para presentarlas a nuestros conciudadanos como ejemplo bellaquería.

Nació en Inglaterra un señor que lo mismo que le pudo dar por acaparar judíos u otras, la dio por acaparar periódicos. Nos referimos a Lord Northcliffe, quien es propietario en la actualidad de unos trescientos periódicos ingleses. Entre estos trescientos los hay sicalípticos como «K. D. T.»; revolucionarios como «El Progreso» que sin duda debe de estar bajo la acción de un ataque de cátaros a juzgar por su actitud de VIVO MUERTO; anquilosados como «El Diluvio»... Los hay para todos los paladares.

Nosotros nos vamos a ocupar hoy, solamente de uno. Del «Daily Mail», periódico que disfruta de un historial brillantísimo. Recuerda el lector aquella noticia, dando cuenta de que los alemanes aprovechaban las grasas humanas de los cadáveres? Pues, en la redacción del «Daily Mail» se fabricó. Dicho esto creemos haber hecho el mejor elogio que se puede hacer de la seriedad de este periódico británico.

Bien, pues, «Daily Mail» dice actualmente, como el que dice una cosa extraordinaria, que en los correos españoles, vía Cuba-Méjico-España existía un servicio regular de correspondencia destinada a Alemania.

Añade que al arribo de los correos, la correspondencia era trasbordada a embarcaciones pesqueras, las cuales la trasladaban a su vez a los submarinos alemanes para su envío a Berlín.

Esto, desgraciadamente, es inexacto. Y decimos desgraciadamente, en primer término porque, caso de que sucediese así, no habríamos violentado en lo más mínimo ni el derecho

de gentes, ni nuestra neutralidad; y en segundo término a nuestros gobiernos siempre les ha gustado hacer toda clase de favores a los aliados y negar incluso el pan y la sal a los Centrales.

Así es que no tienen por qué asombrarse los ingleses de este servicio de correspondencia pues, caso de existir ni la legislación internacional, ni nuestra condición de neutrales, sufrirían menoscabo alguno.

Crítica situación en Rusia

París.—Comunican de San Petersburgo que durante la sesión celebrada ayer, por el Consejo de la República, Kerensky, al referirse a las tentativas de los pacifistas para fomentar la guerra civil y apoderarse del Gobierno, manifestó que los partidos que osan levantar la mano contra el pueblo ruso y oponerse a su voluntad se disponen también a franquear la entrada en el país de los alemanes.

Agregó que todo hecho de esa índole deberá ser reprimido con toda urgencia.

Kerensky solicitó del Anteparlamento que declarase inmediatamente si el Gobierno puede contar para el cumplimiento de su deber con el apoyo del Consejo de la República.

El Anteparlamento disiente la motion del presidente del Consejo.

Paris.—Según noticias de San Petersburgo, se ha agravado extraordinariamente el conflicto entre el Estado Mayor de San Petersburgo y el Comité Militar revolucionario del Sóviet, que ha ordenado a sus tropas la desobediencia al Gobierno.

Ha complicado más aún la situación el hecho de haberse suspendido tres periódicos pacifistas y dos de la derecha.

Las autoridades han interceptado el paso por los puentes que unen los barrios obreros al centro de la capital.

Además se ha paralizado el servicio de tranvías en toda la población, está vigilada por tropas fieles al Gobierno.

La guerra en el mar

Londres.—El petrolero americano «Alpedel» fué torpedeado el lunes en la zona de guerra.

Faltan un oficial y 20 hombres.

Berlín.—Los nuevos barcos brasileros

leños, el «Elocary» y el «Zioheyba», y los antiguos vapores alemanes «Ebraburg» y «Hohenstaufen», fueron hundidos cerca del cabo de San Vicente, cuando cargados de café, piñones, carnes y cereales, navegaban con rumbo a El Havre.

Un invento alemán

Londres.—El comunicado oficial que habla del ataque a los buques patrulleros ingleses por un barco alemán de gran velocidad, dirigido eléctricamente, ha causado gran impresión.

El «Evening News» ha interrogado a algunos peritos en cuestiones marítimas, entre ellos el comandante Bellar, miembro del Parlamento, el cual ha expuesto la hipótesis de que este barco no lleva tripulación y es dirigido por una corriente de gran fuerza, precedente de la costa o de un aeronave.

En cuanto a la potencia ofensiva de semejante buque, es difícil de comprender, a menos que se trate de un barco destinado a embestir a los buques enemigos ni más ni menos que como un torpedo.

El Sr. Watson, miembro del Instituto de Ingenieros electricistas, admite la posibilidad, puesto que se llegó hace tiempo a conseguir la dirección de torpedos por este método en los Estados Unidos; pero considera posible que el barco de que habla el comunicado sea dirigido desde encima del puente por baterías poderosas y que quizás lleve una tripulación como los demás barcos. La ventaja principal de un buque de estas condiciones sería, a más del silencio de sus motores, la poca extensión, que se podría dar al barco por encima de la linea de flotación y su gran velocidad.

Los submarinos

Londres.—El redactor naval de la «Associated Press» dice saber de buen origen que el número de submarinos que operan desde hace varias semanas es el más elevado de cuantos hasta ahora se conocian.

Sigue el desastre italiano

Berlín.—Por la llanura de Venecia

Natividad Lillo Garrido

PROFESORA EN PARTOS

Academia de preparación para casar la carrera con arreglo a los filios adelantos y Asistencia a partos

hemos llegado en la persecución a la llave del río Livenza.

Hemos capturado varios miles de prisioneros.

Información oficial de Viena

Viena.—Los italianos se encuentran en plena retirada hacia el Piave. Nuestras operaciones de persecución se desarrollan según los planes trazados.

La extensa cooperación de las tropas alpinas austro-húngaras, obligó, al Sudeste de Tolmezzo, a que algunos miles de italianos se entregasen.

Impresiones p. simistas

París.—Telegrafian de Roma que se señala la llegada continua al frente italiano de contingentes austro-alemanes y turco-búlgaros con gran material de artillería. El enemigo, antes de intentar una nueva batalla, quiere aumentar la formidable concentración de sus tropas en todo el frente. Todas las razones militares y políticas imponen la convicción de que hasta ahora no se ha llegado más que a la primera fase de la acción alemana.

Los comunicados oficiales realizan ya las predicciones que amenazan en el Trentino. El interés de enemigo no se limita a ganar una batalla, sino a llevar hasta donde sea posible el programa militar y político que se han fijado, atacando a Italia.

Otro despacho del frente italiano dice que si bien el último ataque austro-húngaro en el Trentino no ha sido más que un ensayo, debe este al frente italiano prepararse a sufrir un rudo cheque.

Última hora

Diario de Operaciones

Los austro-alemanes progresan en el frente italiano después de vadear el Livenza prosiguiendo la persecución de los italianos que se repliegan hacia el oeste.

El Monte diano y el Cordillera están en poder de los austro-húngaros así como Cortilea y Ampezzo.

En el frente ruso rumano ligeros tiroteos en el sector de Brody y en las orillas del Moldava.

En Palestina el ejército anglo-egipcio ha conquistado la población de Gaza y hay indicios de que preparan un desembarco en Jaffa.

En el frente occidental pocas novedades.

Los franceses avanzaron un poco en la alta Alsacia.

El ataque inglés en Flandes ha sido suspendido.

POVEDA :- OCULISTA

SAGASTA 34.—CONSULTA DE 12 A 1 Y DE 3 A 5

Marcelino Domingo

DI. E «EL NOTICIERO

UNIVERSAL

Barcelona. — Marcelino Domingo ha conferenciado con un redactor de «El Noticiero Universal».

No está conforme con la constitución del actual Gobierno, pues cree que si los esamblistas no hubieran prestado apoyo, habría durado echo días más la crisis y se hubiera tenido que ir el Rey.

En cuanto a su detención no ha querido decir una palabra, reservándose para hablar de esto en las Cortes.

Ha dicho también que es preciso contrarrestar la campaña que también ha iniciado, en defensa del Gobierno, organizando actos para combatirle.

Ha dicho que su libertad no la debe más que al estado de opinión del pueblo español.

Tarjetas de Visita

En la imprenta de este periódico se ha recibido un grandioso y variado surtido de tarjetas de visita para señoritas y caballeros desde 1'50 pesetas en adelante, el ciento.

Consejo de ministros

REFERENCIA DE

LO ACORDADO

A las nueve de la noche de ayer terminó la reunión celebrada por los ministros.

El de Gracia y Justicia señor Fernández Prida, dió a los periodistas, referencia de lo acordado.

Se concedieron diferentes ampliaciones de crédito para las oposiciones.

Otro crédito para menesteres del ministerio de la guerra.

Aprobaron varios expedientes de Fomento.

Recibos de alquiler

En la imprenta de este periódico se venden recibos de alquiler de casas a setenta y cinco céntimos el talonario de cien hojas.

Repatriación de obreros

LOS SIN TRABAJO

Barcelona. — Hoy se abrirá la frontera francesa, durante 24 horas

para dar paso a un millar de obreros españoles que están en Cerbère sin trabajo.

Tarjetas postales

En la imprenta de este periódico se hallan a la venta magníficas y variadas colecciones de tarjetas postales, desde cinco céntimos hasta 3 50 pesetas.

Los liberales catalanes

FELICITACIÓN AL GOBIERNO

Barcelona. — El Centro Liberal ha telegrafizado al señor García Prieto, felicitándole por la formación del Gobierno y por la orientación política del mismo.

D. Juan Tenorio

Se halla a la venta en la imprenta de este periódico, Castañes 55 el preciosísimo drama del Sr. Zorrilla al precio de una peseta. También tenemos a la venta la novela de D. Juan Tenorio a cincuenta céntimos una.

El "Reina Regente"

Próximamente a las siete de ayer mañana, fondeó en nuestro puerto el crucero español, Escuela de guardias marinas, «Reina Regente».

132 Prop. Casa Manzal Barcelona

tándose el corazón y sintiendo que se extremecía de gozo todo su ser.

Había oido que el sastre sabía decir frases muy bonitas a las mujeres, con las cuales las enloquecía, y realmente, como que ella era la primera vez que escuchaba aquel lenguaje, sentíase como aturdida y no sabía qué contestar.

Pero en cambio el encendido color de sus mejillas y algo que en sus ojos brillaba, estaban demostrando que el baturro estaba en buen camino para conseguir lo que deseaba.

— ¿No has oido lo que te he dicho? — volvió a preguntar el mozo.

— Sí — contestó por fin Dolores.

— Y qué me respondes?

— Que no es este sitio a propósito para que nos ocupemos de estas cosas. Ya nos miran y me parece que

NOTICIAS

PERDIDA. — Se ruega a la persona que se haya encontrado una carterita, conteniendo un rosario de plata y un retrato, la devuelva a la imprenta de la señora viuda de Luis Espí, donde además de agradecerlo, se le gratificará por ser dichos objetos recuerdo de familia.

AMA DE CRIA. — Se ofrece para casa de los padres una joven de 24 años, leche fresca de dos meses.

Razón. — Subida San Roque 7, 2º.

Los barberos

En la reunión última que celebró el gremio de barberos, acordaron nombrar una comisión, que se encargue de llevar a efecto los siguientes acuerdos.

1º En los meses de Marzo a Junio, abrir a las siete y cerrar a las ocho, Julio, Agosto y Septiembre, de siete a ocho y los restantes de ocho a ocho.

2º Desde primero del próximo año toda aquella persona que se sirva así mismo, en lo referente a afeitarse abonará por cortarse el cabello una peseta.

3º La barbería que no cumpla dichos acuerdos, será por primera vez multado el dueño con cinco pesetas y caso de reincidir, con la pérdida de la dependencia.

Expiración de plazo

LAS CEDULAS PERSONALES

Recordamos a todas aquellas personas que todavía no se hayan provisto de la cédula personal, que el período voluntario de expedición de las mismas termina el día 18 del corriente mes y como probablemente no se concederá prórroga de dicho plazo, transcurrida la citada fecha, la ejecución del mencionado arbitrio entrará en período ejecutivo, teniendo los que necesiten proveerse de tan necesario documento, que hacer un mayor desembolso, gravando sus intereses con los recargos que la Ley señala para la obtención de la cédula personal en el citado plazo de aproximadamente 15 días.

Barbería

LUIS PASQUAL MARTINEZ

Se hacen ampliaciones y ponen marcos de todas clases a plazos y al contado.

San Francisco, 18. — Yecla

Casa de Comidas

de Antonio Martínez Puche

En esta importante casa, puede el público satisfacer su apetito por poco dinero.

Especialidad en comidas de encargo.

Vinos y licores de las mejores marcas

Economía, limpieza y esmero,

13 Plaza 13

Dolores o la moza de Galatayud 129

señor cura — repuso Dolores sonriendo.

— Pues así es como se hace de hacer las cosas, mujer.

Con todas estas cosas que oía Dolores, estaba más engañada, y como consecuencia natural, suavizó algo más su actitud respecto a Paco, y se sintió alguna noche justo a él durante la velada, y si la dijo alguna frase de cariño, ella se sonrojó al escucharla.

Un día de mercado fué la moza a comprar algunas provisiones que su ama la había encargado.

Paco, que siempre estaba acechando la ocasión, se acercó a ella y le dijó con voz resuelta:

— Mira, Dolores; esto es necesario que se concluya hoy.

PARA NAVIDAD

A nuestros lectores

Con objeto de que todos nuestros numerosos lectores puedan participar en los números que para el sorteo de Navidad adquiere **EL PERIÓDICO PARA TODOS**, siguiendo la costumbre de siempre, para este año hemos adquirido CUATRO billetes completos con los números

384, 3.410

21.369, 22.316

Queremos hacer presente a nuestros abonados, evitando con ello reclamaciones de los que no hayan adquirido participaciones, que estas serán Papeletas de una peseta y que de esta peseta corresponderán 0'25 céntimos a cada uno de los números.

Con un talón de una peseta, se jugará cada lector UN REAL EN CADA NÚMERO.

Advertimos que esta administración no reservará participaciones nadie, para evitar compromisos y favoritismos, de modo que como tantos los suscriptores, aconsejamos que el que quiera tomar parte en el sorteo, recoja cuanto antes la participación que deseé, no teniendo luego derecho a protesta alguna, si se agotan las papeletas, quien no haya recogido ninguna.

—*Si queréis***Ostras frescas***Llegadas regulares**hasta fin de Abril*

Dos clases solamente.

Gordas finas, docena 1'80 ptas.

Medianas finas, docena, 1'20 id.

Se sirven en el establecimiento al mismo precio.
MAISON FRANCAISE.—Pasco de los Mártires, Alicante.

D. Juan AlbertESPECIALISTA
EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA**CONSULTA GENERAL**

Aplicaciones de cuero oxigenado en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis, Martes y Sábados de 1 a 2.—Canalejas, 1 bajo, derecha.

Gran taller de Platería**de Correa y Diez**

Cadenas señora y caballero al peso.—Se hacen todos los encargos concernientes al ramo, gran economía en la construcción y reforma.—Se compra oro, plata, platino, galones y dentaduras usadas e inservibles.—La casa que más paga.—Calle Torrijos, 92, bajo, Alicante.

Espectáculos**SALÓN NOVEDADES**

Vinte números de artistas, precios 0'75 pts. consumación.

Escuela especial de Economía Doméstica**Corte, confección y transformación**

Este centro posee un método especial para aprender a la perfección y en plazo corto, el arte de modistería, por tanto; devuelve a sus alumnas las cantidades recibidas, si en el plazo fijado no cumple con exceso su compromiso.

Precios: Clase especial, gratis.—Clase ordinaria 5 ptas. mensuales.—Enseñanza completa en 3 meses, 75 pesetas.

Esta escuela dispone de hermosos y ventilados salones con balones a la plaza Torrent.—Detalles a la profesora.

Sagasta, 63.—(Colegio de niños)

Se necesitan

oficiales, oficiales y aprendizas de sastre como también buenas pantaleras y chalequeras.

Navas, 21 principal.

Bar Samper**PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN**

Melados superiores.—Aperitivos de las mejores marcas.—Especialidad en la

Horchata Líquida Valenciana

**Novelas**

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

Otelo o el Moro de Venecia.—La Dama de las Camelias.—Los amantes de Teruel.—Catalina Howard.—Diego Corrientes.—La Viejecita.—Abelardo y Eloisa.—La Africana.—Fior de un día.—Amor de madre.—Pablo y Virginia.—La Huérfana de Bruselas.—Don Juan Tenorio.—El Barbero de Sevilla.—Aida.—Las espinas de una flor.—Dolores o la moza de Calatayud.—Hernán Cortés y Eloisa.—Julietta y Romeo.—El Trovador.—La Verheña de la Paloma.—Hernani.—El rey de los Campos.—José María.—Luis Candelas.—El Pernale.—Carín.—Los siete niños de Ecija.—Juan José D. Juan de Serrallonga.—Los dos pilletes.—Carmen.—Manon de Escant.

OLAHART ALICANTE

Imprenta Hijos de J. García
Castafios, 55

130 Prop. Casa Manzana Barcelona

—Y qué es lo que se ha de concluir?

—Lo que tú y yo estamos sintiendo, por más que tú quieras disimular.

—Oiga usted, señor Paco; mire bien lo que dice, porque yo siempre he tenido en la boca lo que guardaba en el pecho. Y eso de los disimulos será usted el que los tenga.

—Bueno, pues seré yo. El caso es que ahora no quiero temerlos ya. Tú me quieras. Porque mira mafia, que no te puedo decir más sino que desde hace bastantes días ya, ni como a gusto, ni duermo con la tranquilidad de antes. A todas horas, en mi casa cuando estoy trabajando, en la calle cuando paseo, y en todas partes en fin, es a tí a quien veo solamente. Hasta la virgeneca del Pilar que me

traje de Zaragoza el año pasado y que la tengo en un escaparate en mi cuarto, me parece cuando la miro que tiene la misma cara. Ya ves si te habrás entrado bien derechica por la puerta de mis sentidos, para que yo no vea más que a ti, para que no escuche más que tu voz, pa que no guele más que el olorico a juncias y romero que se exhala de tu cuerpo, pa que no guste más de estar a tu lado y para que no quiera tocar más que tus manos, que a mí me parecen, así como las miro ahora, dos copos de nieve, un poco sonrosadas con las rosas de tus mejillas. Ahora ya lo sabes todo; contéstame si o no como Cristo nos enseñó, para que yo sepa lo que debo esperar de ti.

Dolores le había escuchado palpi-

Dolores o la moza de Calatayud 131